

Nula autosuficiencia sin planeación productiva (El Financiero 05/06/09)

Nula autosuficiencia sin planeación productiva (El Financiero 05/06/09)(Héctor A. Chávez Maya) Viernes, 5 de junio de 2009 Difícilmente México podrá ser autosuficiente en la producción de alimentos mientras no exista una planeación del gobierno federal, pues a pesar de contar con presupuestos cuantiosos, éstos se dispersan por no tener claros los programas ni los ciclos productivos. En el marco de la presentación de la página web de la Confederación Nacional de Propietarios Rurales (CNPR), su presidenta, María Esther Terán Velázquez, añadió que debe haber una planeación para que los recursos dirigidos al campo estén acompañados de capacitación, transferencia de tecnología, investigación y estudios de suelo para saber la verdadera vocación de la tierra. Descalificó los programas anticíclicos del gobierno federal, al considerar que no sirven ni de paliativo, y están lejos de ser planes de corto, mediano y largo plazo. "No podemos alcanzar el éxito mientras no haya una planeación, y para ello debes contar con una radiografía de las condiciones de los recursos naturales, la vocación de la tierra y de la demanda, donde participen los gobiernos federal, estatales y municipales, y líderes de organizaciones." Resaltó que el gobierno debe apostarle a las pequeñas escalas de producción, impulsar la economía de traspatio y a los productores medianos, sin descuidar a la agricultura comercial, que cubre un mercado estatal, regional, nacional e internacional, "pero sin caer en el asistencialismo, que es el que explota la pobreza y va buscando una mayor rentabilidad electoral". Estudio de mercado Por otra parte consideró que se requiere de un verdadero estudio de mercado para que los productores sepan hacia dónde deben orientar la producción. Ello, para evitar caer en errores como el del año pasado, cuando se sembró mucho maíz debido a los altos precios, pero no se previó una caída como la que actualmente se enfrenta.